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何家英，1957年出生于天津，汉族，无党派人士。

自幼喜爱画画，1977年考入天津美术学院绘画系学

习国画，1980年毕业后留校任教。曾任第九、第十、第

十一届全国政协委员；现任中国文联委员，中国美协

副主席、当代工笔画协会副会长、中国艺术研究院博

士生导师、工笔画研究院名誉院长，天津美术学院何

家英工笔画研究所所长。曾获国家“有突出贡献的中

青年专家”、中国文联“德艺双馨文艺工作者”、中宣

部“四个一批”文艺人才等荣誉。擅长当代工笔人物

画创作。代表作品有《山地》、《十九秋》、《米脂的婆

姨》、《酸葡萄》、《魂系马嵬》、《秋冥》、《朝*露*桑》、

《舞之憩》、《杨开慧》等。

何家英的人物画，特别是他的工笔人物画将古

老的晋唐工笔画传统与西方绘画相融合，立足于中

国文化立场，在西方人文理想与中国传统精神审美

之间，建构起一个既有传统文化传承又具有时代审

美特征的新型工笔画语言。他关注当下现实生活，表

现当代人的心灵诉求，他以当下女性为主要表达对

象，以创造性的写实手法，表达出优雅、纯净、美好的

高尚境界。在新的语境下完成了中国人物画从古典

到现代形态的转型。他创造了一个审美典范，他对中

国当代文化建构和对30年来的中国美术发展产生了

积极的重大影响。在国际上也产生着正面影响而备

受瞩目。2012年在法国卢浮宫卡鲁塞尔厅举办的国

际当代美术展（法国沙龙展）上，他的作品《朝露桑》

荣获金奖。日本东京艺术大学诚聘何家英做正式教

授，这是一百年来首次聘任中国的画家做该校教授。

给中国人争得了荣誉。受小萨马兰奇先生的邀请，于

2013年11月21日在西班牙巴塞罗那欧洲当代美术馆

举办何家英画展，得到西班牙业界和观众的好评。

纯正清隽入画格
—————读何家英作品

在上世纪九十年代至今的中国人

物画分野，很难有像何家英作品这样

如此持久地受到尊崇和关注。一方面，

代表作长期地在各种场合被作为国家

形象展示；另一方面，作品的品貌与格

调成为了文化阶层的范本及至街头巷

尾的谈资。

我们知道，一位画家的气质往往

决定绘画的风格与面貌，这在西方哲

学意识形态中的解读一直存在，在东

方语义中也可以概括地称之为“心

源”。或者通俗地讲，画家的每一幅作

品都是与心灵最深处的自己相遇。而

笔者在自身艺术实践的探索中发现，

何家英的这种气质一直纯正、纯粹地

存在着。

何家英出生于在20世纪五十年

代，在建国初期后长久的时间内，直到

何家英的第一本画集出版发行，人们

哗然；人们触摸到画中人的“真切”；这

不啻中国绘画的一束光亮。也许何家

英只是想描述眼前这样一位鲜活的形

象，他只是想实现高超的技法与每一

位人物灵魂的高度契合。可是在《秋

冥》中，那样高远明静的蓝，却有一位

蜷曲着似乎需要保护的充满遐思的少

女。何先生熟练应用起古人“沥粉”的

高妙，为人物编织的毛衣，你是否感到

了一丝温暖？而在芭蕾舞者的后台，透

过在绢质界面罩染的薄薄的丝袜，你

可否听到一声轻微的怜息？何先生要

言说什么呢？是《红苹果》中的苹果，是

《酸葡萄》中的葡萄，抑或是《清明》中

白衣少女捡拾起的花瓣？他笔下几乎

所有的女性都低眉敛目、不苟言笑，如

果说城市的少女是谓高傲，那么何以在

《十九秋》的画面中，那些穿行在田间的

村姑也如此沉静呢？

笔者观摩何家英作品数年，教学中

亦使学子们临写范本，我一遍又一遍地

研磨揣度，从早期作品《魂系马嵬》开

始，毋论历史题材、现实题材；毋论乡土

还是城市；毋论着衣、甚至不着衣的人

体画，我看到的都是作品中充满的静穆

的表达。

世事的芜杂，人生的际遇，哪怕在

文人们躲进小楼之后也需“留得清气满

乾坤”的气概。这可能是一介文人墨客

与“自然”所能抗衡的最后一点担当。在

日复一日地繁复劳作后，何家英把深藏

在文人骨相中的“沉重”转化得如此轻

盈，透过薄薄的绢帛与层层尽染，先生

双手所奉的正是这一纸清隽之气。

这也许就是我们观察何家英作品

的维度。就像拨开媒材、界面、表达方式

等所有这些外观的藩篱，你会看到一片

清澈的湖面，波澜不惊，无人垂钓，水雾

正在慢慢退去，渐渐泛起波光……

人们需要这片湖泊，无疑。在广阔

与广泛的受众层面，它还原了大家许多

年前的心底勾陈，我想，它更是当下我

们依然希望坚守的那些向往……这难

道不是一个大时代的述求吗？也许，何

家英作品所引发的“文化现象”，其作品

所承载的就是这样一个宏大而沧桑背景

下的一种中国绘画的普世价值吧！

中国艺术研究院博士后

西安美术学院副教授 张乐

当前我国经济已由高速增长阶段转向高

质量发展阶段。北重集团深入贯彻党中央、国

务院加强质量提升行动、促进经济高质量发

展的有关精神，落实质量强国战略部署，坚持

质量立企，牢固树立“人品决定产品”“产品反

映人品”的理念，把好强军首责质量关，关注

民品实物质量，在高质量发展的道路上，阔步

前行。

近日，北重集团斩获多个质量奖项：“全

面质量管理杰出推进单位”；北方股份获“全

国质量奖鼓励奖”；戎鹏强获得“中国质量工

匠称号”。几多荣誉，是北重集团与卓越同行，

运用“加减乘除”，在补短板、降不良、建制度、

提质量上用功着力，推动高质量发展走在前

列的真实写照。

勤于做“加法”，重点是补短板

一个个短板，成为制约高质量发展的一

道道“拦路虎”，北重集团善于抓住制约发

展的重点难点问题，勤于做“加法”，发现质

量短板，从而抽丝剥茧，抓住影响质量提升

的“瓶颈”问题，下大力气做好固强补弱工

作。

公司从工艺管理、过程控制、售后保障等

方面多措并举, 开展了一系列行之有效的补

短板强弱项的质量提升活动，公司质量管理

体系始终稳定有效运行，生产过程中未出现

重大质量问题，质量形势稳定向好，赢得了用

户的认可。

公司多渠道提高质量管理、检验人员的

专业水平，通过采取“集团公司+公司+车间+
班组”综合培训方式，对公司质检人员进行了

质量管理和检验管理基础知识培训，对质量

管控过程中的技术要求、控制内容、工作方法

和操作流程进行讲解，并选取工作中的优秀

质量案例进行经验交流，全员质量培训覆盖

率达到 80%以上。

特钢事业部、北方股份及各子公司坚持

质量兴企战略，有效提升了国内市场占有率，

并积极开拓国际市场，产品行业地位与市场

占有率稳步提升，公司的知名度以及品牌效

应正在逐渐增强，客户满意度有效提高。

勇于做“减法”，重点是降不良

面对新形势新任务，防务事业部制定质

量问题“减存量、遏增量”工作目标，勇于做好

“减法”，聚焦强军主责主业，强化作战需求牵

引，增强解决问题的主动意识，坚决把好强军

首责质量关。

落实质量问题归零管理。公司为贯彻落

实质量问题归零管理制度，促进责任单位科

学建立故障树、深挖底事件，从设计、工艺、管

理等方面“追根究底”，从源头解决质量问题，

提高质量问题的真实性和有效性，切实做到

质量问题在同类专业领域不再重复发生，在

本单位不再重犯，要求技术归零按照定位

准确、机理清楚、故障复现、措施有效、举一

反三，管理归零按照过程清楚、责任明确、

措施落实、严肃处理、完善规章的原则，对

近三年重点型号装备质量问题归零情况进

行了复查，对复查发现未归零的 33 项问

题，按照“质量问题归零 40 问”的要求，进

行了归零。

防务事业部品质管理部对质量问题拉条

挂账，制定《常用工艺工作标准及管理办法汇

编》、《工艺工作简明手册》等工艺标准，设计

了 500 余条基础、技术、管理、工装等标准术

语，并紧紧围绕“七个工艺专项”，开展工艺技

术创新，组织完成国家级、集团公司级、公司

级、事业部级工艺科研项目 25 项，其中 10 项

技术形成国家专利，通过工艺科研项目的实

施，军品核心技术水平和产品实物质量得到

进一步提升。

善于做“乘法”，重点是建制度

不以规矩不能成方圆。制定制度没有例

外、遵守制度没有特权，在推进高质量发展的

过程中，北重集团善于做“乘法”，强化了制度

的执行力，“奋力蹚出一条路子来”。

根据 GJB9001C 标准及公司质量手册、质

量管理体系程序文件以及部门质量职责，编

制了“质量管理体系条款对应部门职责检查

表”，各成员单位参照标准对应条款，进行材

料梳理和完善工作，有力促进了成员单位对

新版质量体系标准的理解和实施。

强化质量管理制度的执行力，建立监督

信息通报平台，强化督查管理。2019年，公司

防务事业部持续改进质量管理体系，继续做

好 GJB9001C-2017 标准换版工作，“两证合

一”的贯彻落实工作，持续从制度、流程、标准

等方面做好质量管理体系与企业运营管理实

际的融合工作，完善质量管理体系。

北方股份按照“TIQM”一体化质量链管

理思路和方法要求，以创新质量管理手段和

方式，以红线思维和底线意识抓好质量大闭

环管理。北方股份上半年完成了公司全部

141 项制度的梳理，下发的《2019 制度建设工

作计划》并推进实施。上半年优化修订、评审

制度 16项，颁布实施 8项。1-8 月份国产化

配套件合格率、国产锻件最终交检合格率、综

合良品率都优于要求值。

敢于做“除法”，重点是提质量

产品要想获得客户的认可，在市场上占

有一席之地，没有质量保证是不可能的，公司

在提质量上敢于做“除法”，切实把质量责任

扛在肩上、落在地上，持之以恒抓质量，质量

强企驰而不息。

防务事业部的某产品活塞加工精度课题

经过 6 轮攻关，加工精度由 20%提高到 90%
以上；401车间提高某产品液压管路接口可靠

性课题通过将管路制作、焊接过程进一步细

化，液压系统管路渗漏现象大大减少；403 车

间某产品合格率低课题通过制定双电机、单

电机、长丝杠质量改进方案，合格率提高到

98%；技术部线膛身管镀铬内膛表面质量提

升课题，采取镀铬前内膛刷洗、调整工艺参

数、调整阳级、工装等措施，产品质量合格率

由 97%提升到 100%。

特钢事业部无缝钢管内壁裂纹现象由于

探伤无法定深、定位，造成精加工后出现了多

支内孔裂纹未消除产生的报废情况，造成了

很大的经济损失。为了解决这一难题，公司技

能带头人宋慧斌主动请缨，在探伤人员的配

合下，不断摸索，开发出了“无缝钢管缺陷定

位、定量、定性”新技术。该技术通过探伤人员

推广普及，为精加工提供了可靠的缺陷位置。

通过后续精加工借线加工，目前已挽救二十

多支内壁有裂纹的无缝钢管，节创价值 300
多万元。 渊郭新燕冤

姻 本报记者 李代广 实习记者 李葳

10 月 9日，墨西哥中华企业协会主席金

加池、副主席白义，专程到河南自贸区等地参

观考察，他们在参观了河南自由贸易试验区

郑州片区、河南保税物流中心以后，对于河南

省近些年快速发展取得的成就感到十分震

惊，同时希望促进河南省与墨西哥之间更多

的商务交流合作。

河南省商务厅副厅长姜凌亲切会见了金加

池一行，她首先代表河南省商务厅以及张延明

厅长，对金加池一行到河南参观考察表示欢迎。

随后，双方就在相关经济领域合作与贸易往来

等问题，进行了积极交流,现场气氛热烈。

河南自由贸易试验区郑州片区副主任袁

进超、河南省投资促进局书记谷廷伟、省投资

促进局副局长杨清、河南省商务厅欧美处处

长李晋、调研员李惠以及河南省龙乡商会副

会长、河南虞港置业有限公司党委书记、总经

理杜新安等参加会见，或陪同考察。

墨西哥中华企业协会主席金加池介绍了墨

西哥中华企业协会, 墨西哥中华企业协会成立

于 2010 年, 由墨西哥当地著名华商及中资企

业自愿组合的机构，本着以商务为主、侨务为辅

的原则，积极促进中墨两国间经济、贸易、投资

的交流，搭建企业间务实合作平台，为中墨企业

及旅墨华侨华人，提供最好最新最有用的经贸

信息及基本的商贸、生活咨询服务。

金加池告诉记者,协会以“商务为主,侨务

为辅”为宗旨,积极开展中墨经贸交流,为来墨

西哥的华人华侨在投资经营上提供咨询等服

务, 其目的就是让同胞们在墨经营少走弯路,

少交学费。

他同时提到, 以后不管是民营还是国企,
只要需要我们协会,跟我们接触, 我们都将为

其提供一些基本的经贸便利服务, 借此为加

强中墨两国的经贸交流做贡献。

河南自由贸易试验区简称河南自贸区，

位于郑州市、开封市、洛阳市境内。2016 年 8
月 31 日，经国务院决定设立。2017 年 4 月 1
日，河南自由贸易试验区正式挂牌成立，实施

范围 119.77 平方公里，涵盖三个片区：郑州片

区 73.17 平方公里，开封片区 19.94 平方公

里，洛阳片区 26.66 平方公里。

河南保税物流中心成立于 2010 年 1 月 7
日，是河南省重要的外向型经济服务平台。中

心占地 55 万平方米，总投资 20 亿元，分为封

关运行区、特色物流交易区、口岸作业区、综

合服务区四个功能分区。中心位于全国铁路

公路网最大交汇处、全国重要物流节点的郑

州经济技术开发区内，是中原经济区重要国

际采购、分拨和配送中心。

北重集团 与卓越同行 推动高质量发展走在前列

墨西哥中华企业协会主席金加池到河南省自贸区等地参观考察


